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(E) ENTREVISTA. ROBERTO CANALES, candidato a rector de la Universidad de Los Lagos: 

“Está compitiendo un académico 
con un rector en ejercicio que se 
despliega con todos sus equipos” 
Paola Rojas 
paolarojasQaustralosorno.cl 

1 próximo jueves 3 deju- 
E jo,la Universidad de Los 

Lagos (ULagos) realizará 
una nueva elección de rector, 
porloqueEl Austral de Osorno 
conversó con uno de los dos 
candidatos (el otro esel actual 
rector Óscar Garrido), elacadé- 
mico Roberto Canales, quien 
es profesor de estado de Histo- 
ria y Geografía, así como tam- 
biéningeniero de Ejecuciónen 
Informática, magíster en Infor- 
mática Educativa y doctor en 
Educación, con una carrera 
académica de 28 años en la 
ULagos, donde actualmente es 
uno delos 17 profesores titula- 
res del plantel estatal. 

  

-¿Cuálfuesumotivación para lle- 
gara presentarse como candida- 
toarector? 

-Enelúltimo periodo, laactual 
autoridad competía solo y no- 
sotros necesitamos democrati- 

zar más la universidad, descen- 

tralizar procesos y hubo un 
grupo importante de colegas 
queme solicitaron que sea par- 
te deeste nuevo proyecto de li- 
derazgo y cambios, para pasar 
de unauniversidad que estáen 
avanzada a una de excelencia. 
Para eso hemos planteado dife- 
rentes desafíos: un equilibrio 
enloterritorial, en lo económi- 
co y también mucha colabora- 
ción. Es importante poner a 
disposición la inteligencia co- 
lectiva, porque no basta con 
tuna persona que piense por to- 
dos, sinoquetodos avancemos 
con colaboración. 

DESAFÍOS 
-¿Cuales son los principales pro- 
blemas que usted visualiza ac- 

sentido, la universidad en este 
último periodo no ha estado 
bien enel contexto nacional e 
internacional y ese es un tre- 
mendo desafío que tenemos 
que desarrollar. Porotro lado, 
hemos crecido en más carre- 
ras, tenemos casi todo el espec- 
tro del área de la salud por 
ejemplo, pero lo queahora te- 
nemos que alcanzar es el desa- 
rrollo, cómo fortalecer lo que 
hemos crecido. 

-En losúltimos años la universi- 
dad hamostrado algunos episo- 
diospolémicos, como laventa del 
CFT yel IP Los Lagos a la Funda- 

ciónKámiin,ligadaal CasoConve- 
nios, ¿cuál essuopiniónrespecto 
aesetema? 

=Tengo una opinión bien críti- 
caal respecto. En ese momen- 
to había poca información de 
loque estabaaconteciendo. La 
Universidad de Los Lagos efec- 
tivamente vendió el IP y el CFT 
Los Lagos por una necesidad, 
no podía administrar la cant 
dad deestudiantes y de funcio- 
narios, y de alguna manera 
arriesgaba la acreditación ins- 
titucional, sin embargo, enfor- 
ma responsable se podría ha- 
ber planteado un proyecto de 
cierre paulatino, concordado 
con la Comisión Nacional de 
Acreditación. Sinembargo, acá 
se decidió vender ala Corpora- 
ción Kimún y el grave error fue 
quese vendió a un precio que 
evidentemente no era el de 
mercado y, por lo mismo, hoy 
Ja universidad tiene una quere- 
lla quese ha instalado por par- 
te delliquidadox, quetiene que 
administrar el IP y el CFT que 
están quebrados. 

  

-El actual rector, Óscar Garrido, 
lleva 16 añosenel cargo. ¿Su pos- 

  enla 
-Nosotros tenemos algunas 
brechas importantes, por 
ejemplo, en materia de investi 
gación, donde de alguna mane- 
ra tenemos que entregar Más € 
condiciones a nuestros cole- 
gas, para que puedan fortale- 
cerefectivamente esalínea, de- 
sarrollar proyectos competiti- 
vos, más publicaciones. En ese 

  

busca el recambio de 
imagen tras esta prolongada ad- 
ministración? 
-Nos planteamos como una al- 

ternativa al proyecto actual, 
“que lleva 16 años y que quiere 
ir porlos 20; tenemos que re- 
cuperarla confianza delentor- 
noregional, nacional einterna- 
cional. Lamentablemente, en 
los últimos años hemos tenido 
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AGENCIA UNO

ROBERTO CANALES LLEVA UNA CARRERA DE 28 AÑOS EN LA ULAGOS, DONDE HA OCUPADO DISTINTOS CARGOS. 

problemas también a nivel de 
gobernanza en la propia uni- 
versidad. En ese sentido, noso- 

tros como diagnóstico senti- 
mos que el modelo actual está 
agotado y para fortalecer a la 
universidad, es importante es 
tablecer procesos democráti- 
cos y fortalecer liderazgos, es 
decir, también los reemplazos 
vienen de alguna manera a 
plantear un proyecto alternati- 
vo de futuro y que evidente- 
mente la universidad se forta- 
lezca en todos susámbitos. 

  

-En cuanto al clima laboral del 
plantel, hemos visto en los últi- 
mos años que ha habido denun- 

grande. Entonces tenemos que 
implementar de mejor manera 
nuestros protocolos, escuchar, 
acoger y desplegar nuestros 
programas para atender las in- 
quietudes delos docentes y que 
lainstitucionalidad funcione. 

ELECCIONES 

-¿Cómo ve en general el desarro- 
lo de esta elección? 

-El tema electoral está total- 

mente abierto. La nuestra es 

una candidatura alternativa al 
oficialismo. Partimos con todo 
en contra y hoy día el ambien- 
te que hay en los diferentes 
campus y sedes, es que cual- 
quiera de los dos postulantes 

puede ganar el cargo de la rec-
toría. Eso para nosotros es una
muy buena noticia, porque
partimos de menos a más; no
es fácil competir con alguien
que es incumbente, de hecho
me parece muy raro, muy cu-
rioso y hemos intentado de-
nunciarlo de alguna manera,
que hoy día todavía elrector no
renuncia al cargo y en estricto
rigor está compitiendo un aca-
démico con un rector que está
en ejercicio y que se despliega
contodos sus equipos, sobreto-
do de comunicaciones de la
propia universidad. Son parte
de suequipo de campañay eso   noes bien visto. as

Inauguran la 
renovada plaza 
San Ramón en el 
sector Rahue Alto 

Una renovada imagen dela 
plaza San Ramón, ubicada en 
Rahue Alto, ahora pueden dis- 
frutarlos vecinos delsectortras 
sureciente inauguración, obra 
cuyainversiónesde1.331millo- 
nes de pesos, financiados porel 
Gobierno Regional. 

Este proyecto transformó 
más de 1.730 metros cuadra- 

dosen un espacio público mo- 
derno y accesible paratoda la 
comunidad, que ayudará adis- 
minuir la sensación de insegu- 
ridad en la ciudadanía y a me- 
jorar la calidad de vida de los 
vecinos. 

Este espacio cumple con 
un viejo anhelo delosresiden- 
tes, cuyos representantes hi- 
cieron las gestiones para con- 
retar esta obra financiadacon 
fondos regionales. cs 

Saesa entrega una 
donación a Brigada 
de Bomberos del 
sector Francke 

e Un aporte consistente en un 
smart TV de 55 pulgadas, junto 
a una mesa plegable que se 
puede utilizar para diferentes 
actividades en terreno, y dos 
colchones para los voluntarios 
queestán de guardia, entregó 
Saesaala Brigada de Bomberos 
deFrancke, para implementar 
su cuartel. 

Jorge Soto, ejecutivo derela- 
cionamiento de Saesa, destacó 

la labor de Bomberos y señaló 
quelaempresasehace presen- 
te enel apoyo a esta unidad. 
“Reconocemos su aporte a la 
comunidad y sabemos de sus 
carencias, por lo que siempre 
estaremos disponibles a cola- 
borar con ellos, en la medida 
delo posible”, indicó. 

El director dela Brigada de 
Bomberos Sector Poniente de 
Osorno, Mario Cárdenas, valo- 
ró el aporte, ya que motiva a 
seguir trabajando. os 

cias contra esta ración, 

¿qué tipo de cambios implemen- 
taríaenestaárea? 

“Tenemos que entregar las 
condiciones para generar am- 
bientes de sana convivencia. 
Estamos planteando la crea- 
ción de una unidad de salud 
mental y, de alguna manera, 
acompañar a los docentes en 
los diferentes ámbitos y antes 
de que ellos judicialicen sus ca- 
sos, porque en los últimos tres 
o cuatro años el crecimiento 

exponencial de la judicializa- 
ción de casos ha sido bastante 
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